

CORREO DE LA MAÑANA

Suscripción
Badajoz, al mes . . . 1'25 pta.
Provincia, trimestre . . . 3'75 . . .
Fuera de la provincia, id. . . 5'00 . . .
Extranjero, año . . . 24'00 . . .

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

Anuncios
En 1.ª plana, línea cuerpo 10 . . . 0'30 pesetas
En 2.ª id. id. id. 10 . . . 0'25 . . .
En 3.ª id. id. id. 10 . . . 0'10 . . .
En 4.ª id. id. id. 10 . . . 0'05 . . .

Badajoz.—Año VI.—Número 1.646

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Domingo 2 de marzo de 1919

Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

MADRID

2, 1'30

Lotería Nacional

Premios mayores del sorteo celebrado ayer en Madrid:

Primer premio.—4.281. Bilbao, Sevilla, Madrid.

Segundo premio.—4.425. Madrid, Barcelona, Gijón.

Tercer premio.—6.556. Madrid, Cádiz, Barcelona.

Resto de premios mayores.—5.168 (Badajoz), 2.592, 20.257, 26.899, 21.411, 16.785, 991, 10.924, 11.179, 28.440, 6.025, 15.746.

El día de hoy en Madrid.—Balance de los sucesos de ayer

El día de hoy ha transcurrido con una tranquilidad completa.

Han seguido patrullando fuerzas del ejército y los guardias de Seguridad provistos de carabinas.

El pan ha escaseado bastante.

En los alrededores de las tenencias de Alcaldía, donde se ha expendido el pan elaborado en las tahonas y en las dependencias de la Administración militar, la afluencia de público ha sido enorme, originándose algunos incidentes sin importancia.

La policía ha practicado durante todo el día de hoy numerosos registros, encontrándose en distintas casas verdaderos depósitos de comestibles procedentes de los saqueos realizados ayer.

Con este motivo se han llevado a cabo nuevas detenciones.

En la Dirección general de Seguridad han facilitado un resumen numérico de los hechos censurables que tuvieron lugar en el día de ayer.

Fueron saqueadas 87 tahonas, siete depósitos o expendidurias de pan y 106 tiendas de comestibles.

Las pérdidas sufridas por algunas de estas tiendas pasan de 20.000 duros.

Ayer se practicaron 268 detenciones, incluidas en esa cifra tanto las de hombres como las de mujeres.

Todos los detenidos ingresaron en la cárcel a disposición del juez especial nombrado para instruir sumario con motivo de estos hechos.

Se ha negado oficialmente que sea cierto el rumor de haber sido puestos en libertad algunos detenidos.

Con motivo de los sucesos del día de ayer resultaron unos 100 heridos. La mayoría de ellos leves.

Solamente dos heridos que lo fueron en el asalto a una tienda del paseo de las Delicias están en el Hospital en grave estado.

Uno de ellos se asegura que ha entrado en período agónico.

En la referida tienda fué tan completo el saqueo, que los revoltosos se llevaron hasta los aparatos de luz que servían para el establecimiento.

Entre los heridos figuran tres agentes de orden público y nueve guardias.

Todos ellos levemente.

Alarma infundada

En los Cuatro Caminos se produjo esta tarde alguna alarma, por haber oído una detonación.

Pocos momentos después se supo que había sido ocasionada al dispararse involuntariamente el muser a un soldado del regimiento de Saboya.

Un mitin

No obstante la declaración del estado de guerra, esta noche se celebrará el mitin que había sido organizado en la Casa del Pueblo, para protestar del cierre de las Cortes.

Ha sido ratificada la autorización por el Capitán general.

La prolongación del estado de guerra

El Gobierno no piensa levantar seguidamente el estado de guerra.

Aun cuando el conflicto del pan puede considerarse conjurado, se anuncia para el lunes la huelga general de los obreros del ramo de construcción.

Suman estos obreros unos 160.000, incluyendo en esa cifra algunos otros de ramos similares que irán también al paro por solidaridad con sus compañeros.

Se hacen grandes esfuerzos para conjurar el conflicto, pero como éste es inmi-

nente, el Gobierno no prescindirá de las medidas excepcionales que anoche se vió precisado a adoptar.

Comentarios de la prensa

Comentan desfavorablemente los periódicos la actuación del Ayuntamiento en el asunto del pan, pues no logró ser atendido ni por los patronos ni por los obreros.

El Capitán general en las calles

El Capitán general de la región ha visitado los barrios extremos de Madrid en automóvil.

Esta mañana estuvo en el Puente de Vallecas, donde se decía que habían ocurrido desórdenes.

Grupos de mujeres se acercaron al automóvil del general Aguilera, rogándole que interviniese para lograr el abaratamiento de las subsistencias.

El capitán general les ofreció castigar con rigor a los infractores de la ley, mientras el pueblo de Madrid esté sometido a su jurisdicción.

Manifestaciones del Alcalde

El señor Garrido Juaristi ha manifestado que tenía impresiones muy optimistas respecto a la solución definitiva del conflicto del pan.

Espera tener normalizada muy pronto la fabricación y venta de dicho artículo.

Dijo también que a pesar de cuanto se comenta estos días, el Ayuntamiento había cumplido con su deber y el como presidente de la Corporación estaba satisfecho de la actitud de la misma.

Terminó diciendo que se exigiría la tasa de 66 céntimos y el pan con el peso completo, estando dispuesto a proceder con todo rigor para que se cumplan ambos extremos.

Jura de banderas

Esta mañana juraron la bandera en el cuartel de la Montaña los nuevos reclutas de Intendencia y Sanidad.

Conferencia aplazada

En atención a las actuales circunstancias, se ha suspendido hasta nuevo aviso la conferencia que iba a dar el ex ministro señor Cierva en el Centro del Ejército y de la Armada sobre el tema «Misión social del ejército».

Dice Salvatella

Interrogado el ministro de Instrucción pública acerca de la exactitud del rumor que ha circulado en el sentido de afirmar que el conde de Romanones tiene en su poder el decreto de disolución de Cortes, contestó: «Sobre eso se habla mucho».

Después manifestó que la suspensión de sesiones no fué una maniobra alevosa, como alguien dijo, pues que los hechos han venido a demostrar lo imprescindible de tal acuerdo.

El Gobierno sólo cuenta con 40 diputados, pero aún así y todo continuará en su puesto, cumpliendo con su deber, tanto más sagrado en los actuales difíciles momentos.

Aún tenemos que hacer muchas cosas, terminó diciendo el señor Salvatella.

Baile suspendido

Con motivo de los sucesos ocurridos ayer, el Círculo de la Unión Mercantil ha suspendido el baile anunciado para esta noche.

Marcha de diputados

Marcharon a Barcelona Cambó y otros diputados catalanes.

Manifestaciones del conde de Romanones

El presidente del Consejo ha manifestado que confiaba poder atajar prontamente los conflictos planteados.

Para ello el Gobierno llevará con toda urgencia a la Gaceta una serie de disposiciones, de reconocida eficacia, en orden a la solución de problemas económicos y de abastos.

Se felicitaba el Conde de que algunos periódicos que el día anterior le censuraban por haber cerrado las Cortes, ayer, ante la realidad de los lamentables sucesos ocurridos en Madrid, rectificaron claramente sus apreciaciones.

Entrevista en Gobernación

El marqués de Comillas ha celebrado una detenida conferencia con el señor Gimeno para tratar de la solución del conflicto planteado en Cádiz con motivo de la huelga del personal obrero de La Constructora Naval.

Consejo de ministros.—La nota oficiosa

A las siete y media de la tarde se reunieron los ministros en la Presidencia, para celebrar consejo, que terminó a las nueve y media.

Se facilitó a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

El ministro de Hacienda ha dado cuenta del resumen de la recaudación realizada durante el mes de febrero último, que arroja un alza de 17 millones de pesetas sobre la efectuada en igual mes del año anterior.

Se despacharon varios expedientes de los ministerios de Hacienda y Abastecimientos.

El ministro de la Gobernación facilitó al Consejo una referencia detallada de los sucesos desarrollados ayer en Madrid.

El Gobierno, lamentando los desmanes ocurridos y cuyos autores serán juzgados, se felicita de haber logrado restablecer el orden, sin haberse visto obligado a emplear medios más violentos de represión.

Se comenzó el estudio de varios decretos de distintos ministerios, relacionados con la apremiante solución de los problemas económicos y sociales, fijando su especial atención el Consejo en la adopción de severas medidas para impedir el acaparamiento de sustancias alimenticias y el contrabando de las mismas, con el cual se desvirtúa la prohibición de exportar artículos de primera necesidad, que ha sido norma constante del Gobierno.

Se estudió el posible implantación por decreto de un régimen para la inensificación de retiros obreros, y se acordó constituir una ponencia de ministros para que estudien el asunto y en el consejo que se celebrará el miércoles, propongan los acuerdos que se puedan adoptar para atender en lo posible las pretensiones de la Unión general de Trabajadores.

Firma de Guerra

El Rey ha firmado los siguientes decretos del ministerio de la Guerra:

Nombrando inspector de Sanidad de la primera región militar (en comisión) a don Eliseo Muro.

Idem de la tercera región a don Fermín Vidégain.

Promoviendo a inspector de tercera clase al coronel médico don José Pastor, y destinándole a la inspección de Sanidad de la octava región.

Visitando al Rey

Una comisión de la Rioja baja, acompañada de los diputados a Cortes y senadores que representan a la provincia de Logroño, ha visitado al Rey para exponerle determinadas pretensiones, que se suman a las de Soria y Pamplona, relacionadas con el trazado y construcción del ferrocarril directo entre Algeciras y la frontera francesa.

Obsequio a la Reina

El ministro de Bélgica en Madrid ha visitado a los reyes para cumplimentarles, entregando a doña Victoria una «carta autógrafa» de la reina de Bélgica, juntamente con una medalla que se ha creado recientemente en dicho país para recompensar a las enfermeras de la Cruz Roja.

Un entierro

Con gran asistencia de militares se ha celebrado el entierro del general Orozco.

La incautación de las tahonas

En uso de las facultades que le han sido delegadas por el Gobierno, el señor Romeo ha procedido a incautarse de las tahonas de Madrid.

Para llevar a efecto esta orden ha designado a diez funcionarios del Gobierno civil que han trabajado durante la tarde y la noche.

Los propietarios y los obreros de las tahonas han dado todo género de facilidades para esta incautación.

El Gobernador ha nombrado administradores provisionales de dichas tahonas, sólo durante cuarenta y ocho horas, a los mismos dueños.

En cada una de las tahonas ha quedado una pareja de guardias de Seguridad para ejercer la debida vigilancia.

Los obreros panaderos reclaman

Estando celebrándose el consejo llegaron a la Presidencia varios obreros panaderos para protestar de la forma en que se estaban realizando las incautaciones de las tahonas, por entender que no respondía al acuerdo adoptado por el Gobierno.

Acompañaban a los obreros los diputados Saborit, Besteiro y Largo Caballero.

Terminado el consejo se reunieron los obreros, los diputados socialistas, el conde de Romanones, Gimeno y Romeo, examinando la cuestión, quedando aclaradas las dudas a satisfacción de los obreros.

Dijo Romeo que ahora era necesaria la previa intervención de las tahonas y luego vendría la incautación total.

Desde la Presidencia marchó Romeo al Gobierno civil y en el acto salieron diez funcionarios en otros tantos coches, para efectuar la incautación de las tahonas.

Ampliación del consejo

Se asegura que en el consejo quedaron aprobados en líneas generales dos decretos, uno sobre acaparamiento y otro sobre contrabando de sustancias alimenticias, estableciéndose penas severísimas.

También se asegura que fué acordada la implantación por decreto del régimen de seguros obreros.

Respecto al estado de guerra en Madrid se acordó no levantarlo por ahora, si bien se dulcificará todo lo posible, no haciéndose alarde alguno de fuerza.

Se procurará que sean puestos mañana mismo en libertad la mayor parte de los detenidos por los sucesos de ayer.

PROVINCIAS

La situación continúa siendo igual

Barcelona.—No se ha avanzado nada en la solución de los conflictos sociales planteados.

Existe una tranquilidad pública aparente, pero entre la mayoría de los habitantes de Barcelona reina gran alarma.

Todos comprenden que esta situación no puede prolongarse y que sus derivaciones pueden ser funestísimas.

El agua escasea.

El gas falta por completo.

Han estallado algunas cañerías, a consecuencia de la escasez de fluido y acumulación del mismo en algunos sitios.

Llegada de fuerzas

Ha llegado el regimiento de infantería de Bailén.

Se esperan otros dos regimientos más.

Lo que hará La Canadiense

El abogado de la Compañía La Canadiense, ha manifestado que ésta no admitirá en forma alguna a ocho de los obreros despedidos en los primeros días.

Los demás pueden volver al trabajo cuando quieran, en la seguridad de que serán admitidos y no habrá represalias.

También ha manifestado dicho abogado que la Compañía se negará a tratar con el Sindicato.

El Carnaval

El Gobernador civil ha desmentido la noticia circulada de haberse suspendido oficialmente el Carnaval.

Lo que ocurre es que se han fijado unos pasquines invitando al público a no concurrir a los bailes y demás espectáculos propios de estos días, por resultar una provocación a la pobreza y al hambre que sufren los obreros.

Inquietud entre los vendedores

Al conocerse las noticias de Madrid comunicando los sucesos del viernes, hubo gran inquietud entre los tenderos y vendedores, temiendo que en esta capital se organizaran análogos saqueos.

El mercado de San Antonio hubo que cerrarlo, por haberse retirado los vendedores.

Estos han manifestado que no asistirán mañana a sus puestos, si no se les garantiza la defensa de sus derechos.

En algunos comercios también se han adoptado precauciones.

Objeto sospechoso

En la ramba de Canaleta un guardia de Seguridad encontró un objeto abandonado que tenía en uno de sus extremos una mecha encendida.

Apagada la mecha, el guardia recogió el objeto, llevándolo a la Comisaría.

Se ignora si se trata de algún explosivo.

Llegada de parlamentarios

Han llegado a esta capital Rodés, Domingo, Sala y otros diputados catalanes.

Incendio sofocado

Esta mañana se ha logrado sofocar por completo el incendio que se produjo en la calle Amal.

El espectáculo de anoche fué emocionante, pues más de cuarenta familias en ropas menores y sufriendo los rigores de la lluvia, buscaban atreosamente los sitios por donde podían escapar del fuego.

Rumores de huelga

Siguen acentuándose los rumores que anuncian para el próximo lunes la huelga general de todos los obreros sindicados.

Contra el aumento de tarifas ferroviarias

Córdoba.—Se ha celebrado una imponente manifestación para protestar de los aumentos de tarifas ferroviarias.

El cierre del comercio ha sido general.

Huelga próxima

Para el miércoles se anuncia la huelga general, a la cual se sumarán todos los gremios, incluso los electricistas, por lo cual la ciudad quedará sin luz.

Sigue la huelga

Valencia.—Continúan sin publicarse los periódicos a causa de la huelga de tipógrafos.

Se hacen negociaciones para llegar a un arreglo.

Exequias.—Un mitin original

Sevilla.—Costeadas por artistas y literatos se han celebrado solemnes funerales por el alma del escultor Julio Antonio.

Un vecino de la casa conocida con el nombre de «Corral de la bomba», ha convocado a un mitin que se celebrará en el patio de dicha casa y al cual sólo podrán concurrir los 27 vecinos que habitan en la misma.

El mitin tendrá un carácter de protesta anticaseril.

Empleados a la cárcel

Bilbao.—Terminado el expediente gubernativo que se seguía por extravío de dos pliegos de valores, han ingresado en la cárcel Ramón Alfaro y Manuel Vasco, empleados del ramo de comunicaciones.

Agasajo entre compañeros

El Ferrol.—Los marinos españoles han obsequiado con un champagne de honor a sus compañeros los oficiales japoneses que vienen al mando de la escuadra de dicho país.

Paso de un regimiento

Zaragoza.—Han pasado por esta estación las fuerzas del regimiento de María Cristina, que van a Lérida con motivo de las actuales circunstancias.

Crónica de Sociedad

Regresó a Montijo don Isidro Hernández.

—Para Alburquerque ha salido nuestro particular amigo el joven estudiante de esta Escuela de Peritos agrícolas, don Alberto Pasalodos.

—Ha llegado de Madrid el abogado don Timoteo Fernández.

—Ha venido de Usagre don Manuel Romero, propietario.

—De Madrid, don Luis García, viajante.

—Se encuentra en esta el abogado de Zafra don Alfonso del Villar.

—Procedente de Madrid ha llegado a esta don Ginés Serrano.

—Ha salido para Los Santos de Maimona don Vicente Tovar.

—Para Don Benito ha marchado don Manuel Calero.

—Ha salido para Madrid nuestro compañero en la prensa don Lucas Sánchez Cuesta.

—Regresaron a Villanueva de la Serena el comerciante de aquella plaza don Vicente Atanasio y su distinguida esposa.

—Marchó a Madrid el dentista don Pedro Gómez Muñiz.

—Para Villanueva de la Serena marchó don Antonio Alvarez Delgado, de la razón social que gira en dicha plaza con el nombre de Hijos de José Alvarez Escribano.

Retiros para obreros en Badajoz

En la fábrica de electricidad Hidroeléctrica de Badajoz se han contratado con el Instituto Nacional de Previsión las pensiones de retiro para la vejez de los obreros.

Bases

Combinación: A capital reservado, con devolución de la totalidad de las imposiciones y bonificaciones hechas, caso de fallecimiento del titular antes solamente de la edad de retiro.

Prima: Cada obrero contribuye mensualmente con la aportación de la mitad de un jornal diario y la Hidroeléctrica de Badajoz bonificará las imposiciones con la cantidad necesaria para constituirles, con su aportación y la bonificación ordinaria del Estado, de 12 pesetas por libreta de retiro, una pensión—como mínimo—de una peseta diaria a los sesenta años y a capital reservado.

Edad de retiro, los sesenta y cinco años.

Resultados

Habiéndose establecido el régimen de pensiones de retiro para los obreros empleados por esta Sociedad, cada uno de ellos tendrá derecho:

1.º A una pensión vitalicia, cobrable desde los sesenta y cinco años de edad, mayor de 600 pesetas anuales (para algunos obreros pasa de las 800 pesetas).

2.º A la pensión inmediata de invalidez, caso de inutilizarse para el trabajo antes de la edad de retiro.

3.º A un capital que heredarán las familias de los que fallezcan antes de dicha edad.

Este capital se compone de las imposiciones del obrero y de las bonificaciones patronal y del Estado hechas desde esta

BANCO HISPANO AMERICANO

CAPITAL: 100 millones de pesetas

SUCURSAL DE BADAJOZ

Cuentas corrientes con interés.
Compra y venta de valores.
Custodia gratuita de valores y cuentas de crédito con garantía de los mismos.
Créditos personales sobre una sola firma.
Negociación de cupones.
Créditos sobre mercaderías.
Giros y cartas de crédito sobre España y demás países.
Compra y venta de escudos portu-

gueses y toda clase de monedas extranjeras y cuentas corrientes con interés, de dichas monedas.
Cobro y descuentos de letras.

CASA CENTRAL: MADRID

Sucursales y Agencias en Alcoy, Alicante, Antequera, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Coruña, Ejea de los Caballeros, Granada, Huelva, Logroño, Málaga, Ronda, Sevilla, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Villafranca del Panadés, Zaragoza.

fecha hasta el día en que ocurra el fallecimiento.

Tanto los obreros de esta fábrica como la Sociedad Industrial, han acogido con entusiasmo esta idea, anticipándose para establecer las pensiones a la aprobación del proyecto de ley de retiros presentado a las Cortes: los obreros, contribuyendo además a la formación de sus retiros, y la Sociedad, imponiendo en favor de ellos una cantidad mayor que la fijada obligatoriamente en el citado proyecto de ley.

MANUEL DEL CASTILLO,
Inspector del Trabajo.

Concurso

Se necesita inspector para importante Compañía de Seguros de robo y muerte del ganado; buen sueldo y dietas. Indispensable buenas referencias. Solicitudes hasta 5 de marzo al delegado regional de Extremadura, don Benigno López Alvarez. Vasco Núñez, 20 y 22, Badajoz.

Crónicas municipales

La sesión de ayer

Preside el señor Trujillo, por estar el señor Clavel asistiendo a una reunión de la Junta de Subsistencias.

Asisten los concejales señores López Lago, Vacas, Fernández Herrero, Ruiz Campos, Borrallo, Durán, Vázquez, Arroyo y Giménez Cierva.

El señor secretario lee y se aprueba por el Municipio, el acta de la sesión anterior.

Léese a continuación una instancia de don Luis Fernández Murillo, vecino de Madrid, gerente de una importante empresa anunciadora, en la que solicita autorización para instalar bancos y carteleros artísticos, al objeto de fijar anuncios y que serán colocados en diferentes calles y plazas públicas, mediante las condiciones que dicha instancia fija.

Se acuerda, a propuesta del señor Ruiz Campos, que pase a la comisión de Presupuestos para su estudio e informe.

Dase cuenta al Ayuntamiento de un oficio del Juzgado de instrucción de la capital, ofreciendo el procedimiento seguido en un asunto de fraude de envases.

El Ayuntamiento acuerda no mostrarse parte sin renunciar a sus derechos sobre la indemnización correspondiente.

Se da cuenta al Cabildo de haber quedado sin efecto las subastas para la conducción de los cadáveres de caridad al cementerio municipal y de extracción de los aprovechamientos y desperdicios del Matadero.

El señor Arroyo pide que ambas subastas pasen a la comisión de Presupuestos por si conviniera municipalizar dichos servicios.

Así se acuerda.

Se aprueba una instancia favorablemente informada por la Comisión correspondiente, de Manuel Lago González, que solicita su inclusión en el padrón de vecinos.

Pasa a la comisión de Hacienda, para su estudio, un escrito de don José Fuster, de Santander, en el que solicita del Ayuntamiento que recaiga acuerdo favorable sobre una obra de humanidad referente a la campaña social iniciada en aquella población.

Léese una solicitud del vecino de esta capital José María Amores, en la que pide autorización para instalar un puesto de refrescos en el campo de San Juan.

El señor Vázquez dice que se debe señalar, antes de conceder estos permisos, el número de estos kioscos que pueden y deben establecerse.

El señor Giménez Cierva pide que se reúna la comisión de Pavimentación para que acuerde y señale los sitios donde hayan de establecerse estos puestos.

El señor Trujillo ofrece decir al señor Clavel que reúna referida Comisión para que acuerde.

Dase lectura de una solicitud del empleado municipal don Ricardo Fernández y González de la Puente, en la que ruega al Ayuntamiento se sirva ascenderle a la categoría de oficial tercero, por llevar catorce años de servicios al Municipio.

El señor Durán pide que pase en seguida a la comisión de Presupuestos, para que resuelva urgentemente, por ser de justicia lo que se solicita.

De igual forma opina el señor Vázquez. Interviene el señor López Lago y también se muestra conforme con la petición formulada.

presión mediterránea, dominando el buen tiempo en nuestras regiones.

Se perturbará de nuevo el estado atmosférico de la Península el viernes 7, porque llegará al Mediterráneo una depresión secundaria, procedente de una borrasca que pasará por el mar del Norte. Por el influjo de estos núcleos de fuerzas se registrarán lluvias, especialmente desde el Cantábrico al paralelo central, con vientos de entre SO. y NO.

El sábado 8, llegarán depresiones oceánicas a las Islas Británicas y al E. de Galicia. Ocasionalmente lluvias, particularmente desde el O. al meridiano central, con vientos del tercer cuadrante.

El domingo 9, se hallará en el mar del Norte la depresión de las Islas Británicas y la del N. de Galicia se correrá hacia la bahía de Vizcaya. Se producirán lluvias en la Península, principalmente desde las regiones de NO. y N. hasta las centrales, con vientos de entre SO. y NO.

Del 10 al 11, actuará en el Mediterráneo una depresión que causará lluvias y algunas nieves, en especial desde el Cantábrico al centro, y NE., con vientos del cuarto al primer cuadrante.

El miércoles 12, quedarán bajas presiones en el Mediterráneo, y una nueva depresión oceánica pasará por las Islas Británicas. Se registrarán lluvias, particularmente desde el NO. y N. al Centro, con vientos de entre SO. y NO.

Del 13 al 14, la depresión que habrá en el mar del Norte y el núcleo de fuerzas que desde el NO. de Francia se encaminará al golfo de León, producirá algunas lluvias desde el Cantábrico y NE. al paralelo central, con vientos de entre SO. y NO.

El sábado 15, será más tranquila la situación atmosférica de la Península, pues las bajas presiones que quedarán en el Adriático, y en el Mediterráneo solamente ejercerán alguna influencia en las regiones vecinas a este mar.

SFEIJOON.

Figurines

La Femme Chic, del mes de marzo, se ha puesto a la venta en la librería de Durán. Meléndez Valdés, 15, Badajoz.

El robo número...

Está visto que en Badajoz no van a tener solución de continuidad las fechorías de los ladrones misteriosos.

Aún no se ha borrado del recuerdo del más olvidado ciudadano el último perpetrado, y ya hoy hemos de contar uno más, que hace el número enésimo, que decimos los matemáticos.

Ayer, entre siete y ocho de la noche, en ocasión de estar ausente de su domicilio la dueña de la casa número 43, piso segundo, de la calle de Felipe Checa, dona Angela Arqueros, con una fineza y un misterio que deja en mantillas al más refinado ladrón de las aventuras detectivescas, le han desaparecido a dicha señora 215 pesetas que guardaba en el cajón de una cómoda.

La cómoda está en la última de las cinco habitaciones que hay que atravesar para llegar al sitio del robo.

En ella no se han notado señales de violencias, así como tampoco en las puertas, cuyas llaves estaban echadas.

En fin, no hay un detalle que indique por el sitio aproximado del asalto y de la fuga de los cacos.

¿Por dónde y como entraron? ¿Por dónde y cómo salieron? ¿Misterio y más misterio! Continuará...

LA EPIDEMIA

REINANTE SE EVITA DESINFECTANDO CON

ZOTAL

Del momento

Acto solemne

Hemos experimentado la primera emoción en nuestro nuevo régimen de vida; fué ayer, cuando sentimos el goce interno de un gesto emocionante, que nos hizo por unos momentos impulsar nuestro ánimo de patriotía y recopilar en detalles, la sensación íntima que produce representar un deber.

En el patio del cuartel juramos fidelidad a la bandera, prometimos derramar nuestra última gota de sangre por la Patria y aprestarnos a la defensa del trono, representado por el rey de España.

Las palabras Patria y Ejército poseen para nosotros el caudal más envidiado; la joya más codiciada: es el emblema de todo buen ciudadano.

Era un acto conmovedor. Llegamos hasta la bandera emocionados; como si al terminar la ceremonia fuéramos a ser sometido a una prueba cruel, y cuando depositamos un beso en la cruz, formada por la brillante hoja de un sable y la bandera del regimiento, experimentamos una gran satisfacción; parecía como si hubiéramos consumado el primer hecho de nuestra vida militar.

La banda de música entonaba la Marcha Real, mientras las fuerzas veteranas presentaban armas, brillando las hojas de los machetes que, colocadas en los maderos, ofrecían las inscripciones de una joya engarzada de rica pedrería.

Aquellos centenares de hombres, serios, rígidos, acompañando los movimientos de las armas, como si fuesen dirigidos por resorte; sus corsejes limpios y el profundo silencio que guardaban, hacían aumentar la solemnidad del acto y la emoción del recluta.

En aquel beso, depositado en el emblema de España, perdurará por siempre el

compromiso contraído, guardándole como fiel galán, la fidelidad del soldado español y el amor que se debe a la Patria que nos vio nacer.

Cerrar estas cuartillas con vivas, sorocos vulgares; expresiones muy desacreditadas.

El que sienta amor por su profesión, debe enterrar sus sentires en lo más recóndito de su alma, para mostrar la pujanza de su ideal, cuando el clarín de la verdad nos señale su hora.

CAYETANO RODRÍGUEZ,
Soldado del 16 regimiento de línea.

Pedro Gómez Muñiz

DENTISTA

Echegaray, número 7, principal.—Badajoz

Mirando al morrillo

Desde hace algunos días se encuentra entre nosotros, el valiente matador de toros, paisano nuestro, Angel Fernández Angelete.

Según hemos oído de sus labios, viene el nene a entrenarse en la próxima tiente del ganadero extremeño señor Albarrán, para quitar muchos humos en la temporada que empiece, a varios astros de mayor o menor magnitud.

Ha llegado a Madrid después de haber asistido a las tientes de las principales ganaderías de Andalucía y Salamanca, el aplaudido matador de novillos, Pepe Mora, en donde ha demostrado sus grandes condiciones para ocupar un gran puesto en su profesión; el cual para evitar confusiones con otros diestros llamados también Mora, ha antepuesto a su primer apellido el segundo materno, llamándose en lo sucesivo José Bienvenida Mora.

Dicho diestro debutará en las plazas de la corte y Sevilla, en las primeras novilladas de esta temporada, existiendo mucha expectación por presenciar su trabajo entre los numerosos amigos y aficionados que cuenta en esas capitales, así como en ésta, Cáceres y otras poblaciones de Extremadura y Andalucía, para ver si confirma los ruidosos éxitos alcanzados en la temporada anterior.

Subasta voluntaria

El día 20 de marzo corriente, a las doce de la mañana, se celebrará en la notaría de don Benjamín Escola, Menacho, 1, principal, de esta ciudad, la subasta voluntaria de la casa en esta población, calle de Francisco Pizarro, número 11, con arreglo al pliego de condiciones obrante en dicha notaría.

Delegación de Hacienda

Ayer tarde también se celebraron en este Centro Juntas administrativas para fallar dos expedientes relativos a igual número de aprehensiones realizadas por fuerzas de Carabineros de esta Comandancia.

En uno de ellos la Junta acordó declarar que el hecho realizado por un vecino de Olivenza de transportar cinco kilogramos de arroz, sin documento alguno y con destino sospechoso, constituía un delito de contrabando, y en su consecuencia acordó pasar los antecedentes al Juzgado de instrucción, declarando el comiso provisional del género y de las dos caballerías menores que lo conducían.

En otro expediente, motivado por la aprehensión de 166 cajetillas de tabaco que conducía un portugués para exportarlas clandestinamente, hizo la Junta análogas declaraciones respecto a la calificación del hecho, pase al Juzgado y comiso del género.

Esta aprehensión se realizó en las cercanías de esta capital y el reo huyó, dejando abandonado un capote y un paraguas, sin que fuese posible darle alcance por la fuerza aprehensora.

RAMON SALAS

Muebles y carruajes

Plaza de la Soledad (esquina Echegaray).

Destinos militares

Han sido destinados el teniente coronel don Baldomero Alvarez Agudo, del regimiento de la Lealtad al de Castilla, número 16.

Teniente coronel don Ramón Donoso Cortés, ascendido, de la Reserva de Villanueva, 14, a desempeñar el cargo de juez de causas en la sexta región.

Comandante don Santiago Grañío Noriega, de la Reserva de Zafra, 13, a la Caja de Alcalá, 5.

Don Ramóu de Visa Conde, del regimiento de Zamora, número 8, a la Reserva de Villanueva, 14.

Guardia civil

Teniente (E. R.) Don Higinio Barriga Capilla, de la Comandancia de Avila, a la de Badajoz.

Por noticias particulares se rumoreaba ayer en Badajoz que se va a organizar muy pronto un regimiento de infantería, el número 70, con destino a la guarnición de Cáceres.

Decían los bien enterados que el regimiento se formará a base del batallón de Castilla, que está en la actualidad en Cáceres, con el personal que lo desee voluntariamente.

Lana de corcho

para colchones, almohadas, cojines, sumamente económico y práctico; hay dos clases más baratas y mejores que en ninguna parte. Almacén de muebles de R. Salas, plaza de la Soledad, esquina a Echegaray, y en La Anunciadora, Salmerón, 6.

Un herido

Manuel Rabanal Gaspar es frágil. Es uno de esos hombres de los que se dice que tienen la voluntad de mantequilla aduterada.

Al hombre le seduce de cuando en cuando un trago de caldo de la Corchuela, como castizo extremeño que es, y no puede resistir a la tentación de empujar el codo.

Ayer, sin duda para festejar el comienzo verdad de la pavimentación, el bueno de Manuel se excedió unas mijas y fue a dar su opinión, como cada hijo de vecino, sobre el propio terreno de las susodichas obras.

Y ¡claro! como no tenía el equilibrio estable, pues se dio de narices en uno de los inaccesibles verticuetos de la plaza de la Constitución.

Fue asistido en el Hospital civil de una leve contusión y pasó a su domicilio de la calle de Chapín, 16.

Pero Manuel, ¡si el campo de San Juan está intrasitable yendo acorrel, figúrate como estará para los ebrios.

Oficinas de modistas, necesitan taller del modisto Juan Rodríguez. San Juan, 6.

INSTITUTO MICROBIOLÓGICO REGIONAL

Laboratorio provincial de Higiene.—

Análisis clínicos.—Sueros y vacunas.

Bravo Murillo, 13.—Teléfono 403

NOTICIAS

La Cámara Oficial del Comercio y de la Industria de esta provincia, ha elevado una razonada instancia al excelentísimo señor ministro de Hacienda, exponiéndole los inconvenientes de orden práctico y los perjuicios grandes que para el comercio y el público en general se habrán de seguir del exacto cumplimiento de la Real orden de 15 de febrero último, dictada para evitar el contrabando de sustancias alimenticias.

Solicita la Cámara que se aclare dicha Real orden, en el sentido de que los comerciantes de esta provincia, los almaceneros o detallistas puedan tener diariamente cantidades mayores que las marcadas en el número 2 de la Real orden, con tal de que, las acumuladas por meses, no excedan de treinta veces las señaladas.

Sentimos que la falta de espacio nos impida insertar literalmente dicha exposición.

El próximo miércoles, día 5, se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de don Lucas Murga de Liera (que en paz descansa).

Con tal motivo, las misas que durante los días 4 y 5 se celebren en el Sagrario de la santa iglesia Catedral, desde las ocho de la mañana en adelante, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Todas las misas que se celebren el día 4 del actual, de ocho a ocho y media de la mañana, en el Sagrario de esta santa iglesia Catedral, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de don Eleuterio Bonet Rodríguez, con motivo de cumplirse el primer aniversario de la muerte de dicho señor.

—Raquel Mellier.—Últimas creaciones en nuevos discos «ODEON», «EL RELICARIO» y «LA CAUTIVA DE GRANADA». Audición y venta en los Grandes almacenes de muebles de Viuda e Hijos de Francisco Ramallo. Plaza de la Soledad, 5 y 6. No confundirse.

—Calenturas de los niños.—Lo mejor Antipalúdico Santano, de uso externo, sin molestarlos y con seguro éxito. Farmacia Sucesor de Ubierna.—Badajoz.

—Si necesitáis instalar un cuarto de baño, visitar la fábrica de mosaicos de don Domingo Olgado. Es la mejor surtida y la que vende a precios más económicos en toda Extremadura y Andalucía.

Grandes almacenes en la calle de Prim, número 7, en Badajoz.

MANUEL SOLIS, electricista

Prim, 36. Teléfono 283.

PRIM, ORTOPEDICO, EN BADAJOZ

El día 9 de Marzo, en el Hotel Galea, recibirá este afamado ortopédico de Madrid, calle Preciados, número 33, a cuantos necesitan de aparatos ortopédicos para corregir deformidades de la espalda, pies, piernas torcidas, tumores blancos en las articulaciones, parálisis, fajas para corregir la obesidad, dilatación o abultamiento del vientre. PIERNAS Y BRAZOS ARTIFICIALES, modelos perfeccionados, y con los cuales los amputados pueden dedicarse a cualquier trabajo.

Hernias, bragero especial Prim, privilegiado

Todo herniado que desee obtener alivio instantáneo y una contención absoluta de sus hernias, no debe dejar de adquirir este aparato de fama universal, y tan acreditado que la mayoría de los enfermos lo usan por ser el único que garantiza la retención completa de las hernias. Cuarenta años de éxito. Con el uso de este aparato, los niños se curan todos radicalmente en tres meses. Casa ortopédica más antigua de España, seria y acreditada, por sus constantes triunfos. Despacho, Madrid, calle Preciados, número 33. Fábrica, Naciones, 13.

Consulta en Don Benito, el día 7, Hotel Comercio.

En Almodovar del 8, Hotel Europa.

En Cáceres el 10, Hotel España.

TEATRO LOPEZ DE AYALA

Sesión continua de cinematógrafo, desde las siete menos cuarto.

NEUTRACIDO Español

No hallando remedio radical a sus sufrimientos, que le privan de la felicidad de vivir, encontrará usted en este científico preparado, no sólo la salud que le falta y la alegría que perdió, sino

UN ESTOMAGO NUEVO

que digiera y que asimile, porque, de no ser así, siendo esas funciones defectuosas, dan ocasión a las más graves enfermedades que padece la Humanidad.

El tratamiento racional más seguro es este específico, diferente de todos sus similares en su composición y en sus efectos, pues extingue rápidamente todas sus molestias y los dolores que le atormentan, no con calmantes, que los adormecen momentáneamente y de los cuales está exento, sino haciendo desaparecer su causa.

Inofensivo en absoluto

EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERÍAS

Frasco pequeño, 6 pesetas y frasco grande, 10 pesetas

Concesionario exclusivo: JOSE MARÍN GALÁN.—SEVILLA

QUIEN ENVIARÁ FOLLETO A QUIENES LO SOLICITEN

De mercados

Academa

Don Francisco Ruiz, vende una partida de lana merina del corte presente.
—Don José Gómez tiene a la venta una partida de lechones de cinco meses.
—Don Miguel Bernal desea, en buenas condiciones de compra, un par de vacas suizas u holandesas.
Para proposiciones, dirigirse a dicho señor.

Alburquerque

Se venden 2.000 quintales de corcho empujado.
Para tratar, con sus dueños don Luis R. Varo, doña Joaquina Guzmán, don José Barrantes y señora viuda de don Valentín Maya.

Alconera

Don Fernando Bernádez Sánchez tiene a la venta 100 arrobas de lana fina del último corte. Para tratar, con dicho señor.

Almendralejo

Doña Esteban Martínez tiene a la venta 496 ovejas primales y cuatrecenas.
Para tratar, con dicho señor, en la calle Acauchal, número 7.

Badajoz

Don Salvador Trevijano vende vacas y novillos holandeses.
Vende utensilios de mantiquería seminuevos. También vende un toro holandés de tres años, de pura raza.
—Se vende un coche jardinera. Darán razón, Ramón Albarrán, 10, bajo.
—Corcha a sacar con once años, vende don Urbano Navascués, Benegas, 14, y vende una incubadora moderna.
—Don Ramón Montero de Espinosa, vende mil palos de eucaliptus para cercas, al precio de 175 pesetas en «Casa Colorada», y a 2 pesetas sobre vagón Badajoz.
—Se vende un buen caballo, semental, tipo andaluz. Razón, Salmerón, 8, principal. También se vende una tartana.
—Don Cayetano Pesini desea vender un coche faclón, y otro bis a bis, usados. También vende unos ataques de limonera y un sillón completamente nuevo.

Berlanga

Don José Antonio Valencia ofrece una partida de lanas de consideración, a precios corrientes.

Campillo de Llerena

Don Juan Balas Hernández, desea vender ochenta carneros y cuarenta borros y borras. Para tratar, con dicho señor.

Cheles

Don Pedro Troca tiene a la venta 250 arrobas de lana negra, fina.
—Para extraer en la próxima saca se vende el corcho en el árbol de las dehesas «Balsa» y «Novillero», sita en este término municipal de Cheles.
Para tratar, pue ten dirigirse los licitadores a la propietaria, señora condesa de Cheles, Serran

Folleto de «Correo de la Mañana», 84

Ivanhoe

POR

WALTER SCOTT

TRADUCCION DE I. BONET

nunca había examinado atentamente las facciones de Cedric, pues creía que se degradaba su dignidad si fijaba la vista en el rostro de un sajón; por consiguiente, al principio de la entrevista no concibió la menor sospecha de la fuga de su principal enemigo.

—¡Valientes paladines!—dijo Frente de Buey.—¿cómo os prueba el aire de este castillo? ¿Os acordáis de vuestra insolencia y alteranía en el banquete de un príncipe de la casa de Anjou? ¿Cuándo merecísteis vosotros sentaros a la mesa del príncipe Juan? ¡Por Dios y por San Dionisio, que si no vaciáis por completo los bolsillos habéis de estar colgados por los pies a las orejas del castillo hasta que os hayan comido los cuervos! Vamos a ver, ¿cuanto dais por vuestros indignos pellejos? ¿Qué dices tú, viejo de Rotherwood?

—Yo no doy media blanca por mi persona—dijo Wamba;—y en cuanto a colgarme por los pies, habéis de saber que desde que me pusieron el primer capillo en la cabeza tengo, según

no, 46, en Madrid, o a don Juan Díaz Ambrona, en Badajoz.

Feria

Don Juan Leal Carvajal tiene a la venta el corcho de su dehesa del «Carrascal». Dirigirse a dicho señor para tratar.
—El mismo señor, don Manuel Concha, doña María Cayneta y don José Yáñez, venden las lanas del nuevo corte.
Para tratar, con sus dueños.
—Don Antonio Leal desea vender 100 arrobas de lana fina de buena clase, 50 ovejas viejas y 20 cabras con su macho semental, todo este ganado en inmejorables condiciones.
Para tratar, con su dueño.

Fuente del Maestre

Se vende una partida de 400 arrobas de aceite de clase superior, propiedad del vecino de este pueblo don Manuel García, a quien se dirigirán las proposiciones.
—Don Juan Gruz Verdejo tiene a la venta: 200 fanegas de chicharros, 400 idem de cebada, 200 idem de trigo, 500 arrobas de aceite.
Para proposiciones dirigirse a dicho señor en Fuente del Maestre.

Graña de Torrehermosa

Doña Josefa Gómez Montero, tiene a la venta años 18 a 20.000 quintales de corcho.

Higuera de Llerena

Don Julio Carvajal López tiene a la venta: 500 arrobas de lana merina del último corte, 280 borros, 150 lechones de seis meses, 25 cerdos de 18 meses, tres vacas, dos uteros, tres erales y un toro.
Para tratar, con dicho señor.

Hornachos

Don Antonio González Benítez, vende 200 frescos, de 0'80 metros de circunferencia. Para tratar, con dicho señor, en Hornachos.

La Haba

Don Pedro Sánchez Castilla tiene a la venta 300 arrobas de lana blanca superior.
—Don Pedro Martín Miguel, vende unas 200 arrobas aproximadamente.
—Don Angel Hidalgo, unas 150 arrobas; don Manuel Morillo Velarde 200, y don José Gómez Ponce quiere vender 60 arrobas.
—Don José Carmona Casillas, vende 800 botregos con lana.
Para tratar con sus dueños en esta villa.
—Don José María Gómez Carmona, tiene a la venta 300 fanegas de cebada; 100 arrobas de lana blanca; 2 vacas suizas y sus crías.

La Garrovilla

Don José Parejo Serván compra de 180 a 200 sillas de ocasión, procedentes de cine o teatro, a quien se le dirigirán las ofertas.

La Morena

Los señores «arrendatarios de la dehesa de «Abajo» venden 100 arrobas de lana basta.
—Don Manuel Sara tiene a la venta 45 idem idem.
—Don Dionisio Nieto 30 id. id.

dicen, trastornados los cascos; y puede ser que colgándome cabeza abajo vuelvan a su sitio natural.

—¡Santa Genoveva!—exclamó Frente de Buey—¿quién es este que habla? Y al decir esto, quitó el gorro de Cedric de la cabeza de Wamba, y descubrió en el cuello la argolla de plata que indicaba su condición de siervo.

—¡Gil, Clemente, perros vasallos!—gritó furioso el normando.—¿quién es este que me habéis traído?

—Yo contestaré a vuestra pregunta—dijo Bracy, que entró en aquel momento.—Este es el bufón de Cedric, aquel que pegó tan terrible chasco a Isaac de Yor en el torneo.

—No importa—respondió Frente de Buey;—los dos serán colgados de una misma cuerda, a menos que Cedric y este marrano de Coningsburgh paguen cuanto se les ha dejado poseer hasta ahora; y no sólo esto, sino que han de hacer que desaparezca ese enjambre de malvados que nos rodea y han de firmar una renuncia formal de sus privilegios, obligándose a vivir de aquí en adelante como nuestros siervos y vasallos. Id a buscar al verdadero Cedric—dijo a los dos de los guardias que estaban a la puerta;—por esta vez os perdono vuestra equivocación; además, que no hay mucha diferencia entre un loco y un hidalgo sajón.

—Es verdad—respondió Wamba;—

—Don Emilio Flores 40 id. id.

Maguilla

Don Antonio Gimón, vende su pila de lana de unas 700 a 800 arrobas.
Dirigirse a su dueño para tratar.

Mérida

Don Jorge de Burnay tiene para vender 830 y pico de arrobas de lana extrafina, trashumante (sin añinos).

Para tratar, en su casa de Mérida, Plaza, 14.

Medina de las Torres

Se vende una partida de lana blanca, fina, descargada.
—Dirigirse a don Francisco Sáenz Ayarza, en esta villa.

Montijo

Don Juan Gutiérrez González ofrece semilla de algodón variedad «Upland» (norteamericana), al precio de dos pesetas kilo sobre vagón ésta, del recolectado en este término municipal.
Se facilitan instrucciones de cultivo para el próximo año.

Olivenza

Don Joaquín Jorge Piris, tiene a la venta de 40 a 50 eralas y uteras, 150 fanegas de garbanzos de buena clase y cuatro vagones de trigo cruche.

Dirigirse a dicho señor en la dehesa de la «Ginefa».

También tiene a la venta lana blanca y negra, fina.

—Se venden 12 yuntas de bueyes de 5 y 6 años.

Para tratar con don José Entradas, en esta villa.

—Don José Caldeira tiene a la venta seis novillos de dos años, y dos de tres años.

Para tratar, con dicho señor.

Oliva de Jerez

Don José Reyes, tiene a la venta dos perdigones de tres y cuatro celos y los somete a prueba.

Palomas

Se venden 400 fanegas de cebada, de buena calidad, a precio corriente.
Para tratar con don Victoriano Agut Romero, en La Garrovilla.

Puebla del Prior

El vecino de esta localidad don Pedro González Benítez tiene a la venta 500 arrobas de lana, 100 fanegas de trigo, 100 id. de cebada y 100 fanegas de garbanzos.
Todo a precios corrientes.

Ribera del Fresno

Don Wenceslao Olea y don Manuel Grajera, tienen a la venta sus pilas de lana merina de superior calidad correspondiente al corte del año pasado.

Santa Marta

Los señores vecinos de esta localidad, don Juan Díez y don Francisco Tinoco, tienen a la venta cuatro vagones de cebada de clase superior.

Para tratar, con sus dueños en esta villa.

San Vicente de Alcántara

Don Jerónimo Llinás vende un carro de dos varales que no se ha usado. Para informes, a dicho señor.

Valverde de Burguillos

Don Florentino Martínez Gallego, desea vender 36 cerdos cebados, de 10 arrobas en adelante.

Para tratar, dirigirse a dicho señor.

Villar del Rey

Don Nicomedes Román tiene a la venta seis parejas de bueyes de labor domesticados para carreta y arado y dos eralas.

Para tratar, con dicho señor.

Villafranca de los Barros

Doña María Cabeza de Vaca, tiene a la venta una pila de lana del corte pasado y otra del presente, clase fina, blanca, de superior calidad, y una alameda de álamos negros, en el sitio del «Endrinal», con palos de gran tamaño y de muy buena madera, a una legua de Villafranca.

—Don Francisco Trigo Marcos tiene a la venta 9.000 arrobas de vino tinto y 12.000 de blanco de la cosecha de 1916 a 1917 en muy buenas condiciones.

También desea vender un bolquete seminuevo.

Villaiba de los Barros

Don Joaquín Bueno y Casillas vende el corcho, para sacar este año, de las fincas «Chaparral», «Fuente del Judío», «Santo Domingo», «Charcón» y «La Rosa».

—Se vende una labor completa, compuesta de ciento treinta y cinco fanegas de tierra, mil doscientos treinta y seis olivos, una huerta, tres casas, cinco mulas, una yegua y el apero correspondiente. Las tierras y olivos están en varios predios.

Para tratar, en dicho pueblo con don Fernando Marroquín y Pérez-Aloe, o con don Francisco Cabañas.

—Don Ponciano Rubio tiene a la venta 2.300 haces de caña de superior calidad, para techos, del nuevo corte. Para tratar, con dicho señor personalmente o por carta.

—Este mismo señor vende de 16 a 17.000 kilos de chicharros

pero vuestra sabiduría ignora que han quedado más locos que hidalgos en el castillo.

—¿Qué dice este majadero?—preguntó Frente de Buey a los guardias, los cuales daban a entender con sus miradas que si aquel no era el verdadero Cedric, no había quedado otro en el aposento que le había servido de prisión.

—¿Qué queréis apostar—dijo Bracy—a que Cedric ha tomado las de Villadiego, disfrazado de eclesiástico.
—Bestia de mí—exclamó Frente de Buey;—yo mismo le abrí la poterna y lo puse en libertad. Bien está, señor bufón; tu locura ha podido más que la vigilancia de estos animales que me sirven: pero, una vez que te gusta el estado religioso, yo te daré las órdenes sagradas, y te pondré como nuevo. A ver, que se arranque a este tuante el pellejo de la cabeza, y después que lo arrojen de las almenas abajo. Tu oficio es chanclear. ¿Quieres chanclear ahora?

—Lo que digo—respondió Wamba, sin que turbase su buen humor el aspecto de la muerte,—es que vuestros hechos valen más que vuestras palabras; pues en lugar de hacerme simple religioso, me dais birrete encarnado, que es distintivo de cardenal.

—Ya veo—dijo Bracy—que quiere morir en su oficio. Perdonadle la vida, Frente de Buey. Es mejor que yo me lo lleve; podría servir de diversión

ABONOS

Superfosfatos, nitrato de sosa de Chile y sulfato de cobre

DE LA

COMPANHIA UNIAO FABRIL DE LISBOA

VENTA DE ESTOS ABONOS:

EN BADAJOZ

Don Rafael López Gutiérrez.

EN MERIDA

Don Antonio Moreno Barrera.

EN DON BENITO

Don Narciso del Campo.

EN QUINTANA DE LA SERENA

Don Venancio de la Cruz.

Graduación garantizada. Buen saquerío. Perfecta pulverización.



Marca de fábrica.

Nota: Contrariamente a lo que se dice, la actual guerra europea no ha motivado la más mínima reducción en la producción de superfosfatos de nuestra fábrica. QUE ES LA MAYOR DE LA PENINSULA. Pueden, pues, nuestros clientes estar seguros de que todos sus pedidos serán inmediatamente satisfechos.

SELLO YER CURA

DOLORES de CABEZA, GRIPPE, JAQUECAS, NEURALGIAS, COLICOS, DOLOR de MUELAS, DOLORES NERVIOSOS y toda clase de dolores REUMÁTICOS

Caja con 12 sellos, Pesetas 3.

Caja con 6 sellos, Pesetas 1,75

Caja con 3 sellos, Pesetas 0,90

Caja con un sello sólo cuesta 30 céntimos.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías del Mundo.

—Se vende una pila de lana de unas mil arrobas, merina, blanca, de la propiedad de los señores Bueno y Casillas y Casillas Bueno.
Para tratar, con don Joaquín Bueno vecino de esta villa.

Logrosán (Cáceres)

Se venden cuatro pisos de cerdos de 10 a 11 arrobas cada uno. Para condiciones y precios, dirigirse a don José Catrada Galán, en esta villa.

Priego (Córdoba)

Se desea entrar en negociación con personas serias y solventes para establecer depósitos de abonos químicos en la provincia de Badajoz. Dirijase a don Fernando Arriero Manjón, Central de informes y representaciones. Priego (Córdoba).

José Millán Martínez

EXPORTACION-IMPORTACION

Conservas de pescado. Cereales. Frutas secas. Vinos blancos. Bocoyes. Chacinas.

Se admiten ofertas de todas clases de mercancías para su venta en comisión o por cuenta propia.

Existencias de cinta sierra francesa de 25 milímetros ancho, a dos pesetas metro, y de 30 milímetros, a cuatro pesetas.

OFICINAS: RASCON, 59

HUELVA

Se vende automóvil voiturette, ocho caballos, dos asientos también, accesorios completos, modernos.
¡Motoristas! Brevemente llegará una expedición de motocicletas «Indian». Apresurarse a hacer pedidos. Stock Michelin, Mérida.

a mis lanceros. ¿Qué dices a esto, bufón?

—Que tengo una argolla al cuello y no puedo quitármela sin permiso de mi amo—respondió Wamba.

—La lima normanda—dijo Frente de Buey—sabe romper las argollas sajónas.

—Y es por eso mismo por lo que los sajones queremos tan sinceramente a los normandos—repuso Wamba.—Vuestras sierras cortan nuestras encinas, nuestro yugo oprime nuestros cuellos, vuestras cucharas agotan nuestro potaje. ¿Cuándo querrá Dios librarnos de vuestras uñas?

—Bien hacéis, Bracy, en divertirnos con los dislates de este necio, cuando estamos amenazados por todas partes—dijo Reginaldo Frente de Buey.—¿No veís que se han burlado de nosotros, y que nuestro proyecto de tener comunicación con nuestros amigos ha sido frustrado por este mismo a quien queréis proteger? ¿Qué podemos esperar más que un ataque general y pronto?

—Entonces, corramos a las murallas—repuso Bracy.—¿Me habéis visto alguna vez detenerme cuando llega la ocasión de dar y recibir golpes? Que nos acompañe también el templario, y pelee por su vida, como ha peleado antes por su Orden. Haced cuanto podáis con vuestra gente y yo os ayudaré en cuanto esté a mis alcances; y aseguro que tan fácilmente escalarán los sajones este castillo como las nu-

Placas esmaltadas

En la imprenta de este periódico pueden encargarse.

Precios económicos.

Se arrienda desde el próximo San Miguel, los pastos y frutos de bellotas de la dehesa de «Buzalen», término de Hornachos. Para tratar con su dueño don Antonio Ramírez, en la misma finca.

Eucaliptus.—El «Centro Vitícola Olivarero Extremeño» vende 10.000, clase amidelina, maderable, 25 pesetas el ciento. Enrique Amat. Barriada de la Estación. Badajoz.

Vendo baratas, juntas o separadas, 40 suertes de tierra de cuatro fanegas, con arbolado, al sitio de la «Corcuuela». Informes, don Urbano Navascués, Benegas, 14.

DEHESAS

Compra-venta-arriendo y toda clase de operaciones sobre ellas.

G. Pesini.—Meléndez Valdés, 50

APARTADO, NÚMERO 24.—BADAJOZ

Sellos de caucho y metal

PRECIOS MUY ECONÓMICOS

Se reciben encargos en la imprenta de este periódico. Bravo Murillo, 5 y 7. Teléfono número 143.

Badajoz.—Imprenta «Correo de la Mañana».

bes. Y si queremos tratar con los bandidos, ¡por qué no lo hacemos por mediación de este buen hidalgo, que con tan devota atención está contemplando el vaso de vino? Vamos, sajón—dijo a Athelstane, presentándole una copa de vino,—refréscale el gatzate con este exquisito licor, y dínos que estás dispuesto a hacer para conseguir tu libertad.

—Todo lo que puede hacer un hombre—respondió Athelstane,—con tal de que no sea lo que puede deshonrarlo. Dadnos la libertad a mí y a mi compañero, y pagaré un rescate de mil francos.

—Y además—dijo Frente de Buey—nos has de asegurar la retirada de esa vil canalla que asedia al castillo contra todas las leyes divinas y humanas.

—Haré cuanto esté en mi mano hacer—repuso Athelstane,—y creo que lo conseguire; además, tengo la seguridad de que Cedric me ayudará en la empresa.

—Perfectamente—dijo Frente de Buey;—tú y los tuyos quedaréis en libertad, y habrá paz entre nosotros, mediante los mil marcos de plata. Esto es una friolera, sajón, y bien puedes agradecer la moderación de la demanda. En cuanto al judío, éste no entra en el trato.

—Ni la judía tampoco—añadió Brián de Bois-Guilbert que en aquel momento entraba en la sala.

—Ninguno de los dos—dijo Frente

